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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 4 / 2022 
23 de Fevereiro de 2022 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3. Análise e eventual deliberação sobre pedido da Câmara Municipal de Constância 

para cedência de baias, no âmbito da Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem/ 

Festas do Concelho de Constância 2022;  

4. Análise e eventual deliberação sobre pedido da Câmara Municipal de Constância 

para Município de Mação se fazer representar na Bênção dos Barcos, no âmbito 

da Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem/ Festas do Concelho de Constância 

2022;  

5. Análise e eventual deliberação sobre convite do Projeto FÔLEGO; 

6. Análise e eventual deliberação sobre celebração de Protocolo com a Agência 

Para a Modernização Administrativa, I.P., no âmbito da instalação e 

funcionamento do Espaço Cidadão de Cardigos; 

7. Análise e eventual deliberação sobre pedido do <Grupo de Saúde – O Meu 

Doutor= para cedência de espaço para unidade móvel médica; 

8. Análise e eventual deliberação sobre Informação Nº 604, do Serviço de Obras 

Particulares, para instalação do Circo Arena, em Mação; 

9. Análise e eventual deliberação sobre Informação Nº 573, do Serviço de 

Aprovisionamento, relativa ao Processo Nº69/2021 – Concessão da Exploração 

do Bar do Cineteatro Municipal de Mação; 

10. Discussão e votação de Protocolo de Cooperação com a RURAL MOVE – 

Associação para a Promoção do investimento nos Territórios de Baixa Densidade; 
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11. Ratificação de Protocolo de Constituição da 2ª Equipa de Intervenção Permanente 

da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Mação; 

12. Análise e eventual deliberação sobre Proposta de Atribuição de Suplemento de 

Penosidade e Insalubridade; 

13. Discussão e votação de Candidatura ao Centro de Negócios de Mação; 

14. Análise e eventual deliberação sobre pedido de utilização da Torre de Escalada; 

15. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

a) Dias e Nunes, Lda. – Requer 4 estacionamentos; 

b) Benoit Albert A Ghislain – Emissão de Certidão; 

c) Maria Manuela Matos Marques Pio – Auto de Vistoria, salubridade; 

d) Maria Fernanda Lopes Cardoso – Auto de Vistoria, salubridade; 

e) Maria Isabel Dias Ribeiro da Silva – Emissão de Certidão de 

compropriedade; 

f) Maria Isabel Dias Ribeiro da Silva – Emissão de Certidão de 

compropriedade; 

g) Carlos Manuel de Jesus do Carmo Felizardo – Construção de muros de 

vedação; 

h) Cátia Filipa da Cruz Lopes – Legalização de construção de piscina; 

i) Sandra Maria Martins Cardoso Alves – Alteração de edifício existente; 

j) Maria Alzira das Neves de Matos Tomé - Emissão de Certidão de 

compropriedade; 

k) CECO WELLNESS, Unipessoal, Lda. – Junção de especialidades; 

l) Greatsoul – Pharma Portugal, Unip. Lda. – Construção de unidade Agro-

Industrial; 

m) Júlio da Silva Lopes – Legalização de piscina; 

n) Marta Raquel Ferreira Dias – Construção de piscina; 

o) João Paulo Gil Ribeiro Mendes – Construção de moradia e muros de 

vedação; 

p) Helena Maria Lourenço Simões – Pedido de licenciamento de esplanada; 

q) João Matos Dias – Reconstrução de edifício de apoio agrícola; 

r) Manuel Marques Nicolau – Legalização de edifício. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 
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FESTIVAL DA LAMPREIA 2022 

O Sr. Presidente informou acerca do início do Festival da Lampreia, na próxima terça-

feira, dia 01 de março, relativamente à qual foi já realizada uma Conferência de 

Imprensa. Referiu que o certame terá a participação de 8 restaurantes e que, apesar da 

escassez de lampreia no Rio Tejo, tal facto não colocará em causa a realização do 

Festival. 

FEIRA MOSTRA 2022 

O Sr. Presidente informou que os serviços se encontram já a preparar a Feira Mostra, 

que decorrerá entre 29 de junho e 03 de julho, esperando ser possível que a realização 

da mesma se concretize, com maiores ou menores constrangimentos. Mencionou que 

os artistas contratados já têm 50% do pagamento efetuado. Referiu que haverá 

alteração no nº de stands, fruto das obras nas Piscinas Descobertas e do Piso 0 do 

Museu, a iniciar obras em breve. 

OBRAS NO PISO 0 DO MUSEU 

O Sr. Presidente informou que serão iniciadas em breve as obras do Piso 0 do Museu, 

embora o concurso tenha ficado deserto, em princípio vai ser possível fazer a obra 

dentro dos valores definidos, por ajuste direto, a empresa disponível para o efeito. 

PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que já foi lançado o procedimento para início das obras na 

Praia Fluvial de Ortiga, mas sem proposta adequada, dentro do valor previamente 

estabelecido, pelo que se tentará perceber como se poderá resolver a situação. 

OBRAS NO PAVILHÃO MUNICIPAL JOSÉ MAIA MARQUES E EB 2,3+S DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que na próxima semana será assinada a consignação das 

obras do Pavilhão Municipal José Maia Marques e da Escola Básica 2,3+S de Mação. 

INAUGURAÇÃO DOS PASSADIÇOS DE ORTIGA 

O Sr. Presidente fez convite a todos os que pretendam estar presentes na Inauguração 

dos Passadiços de Ortiga, a realizar no próximo dia 25 de fevereiro. 

INAUGURAÇÃO DO CINETEATRO MUNICIPAL 

O Sr. Presidente informou que, em princípio, a Inauguração do Cineteatro Municipal terá 

lugar no próximo dia 25 de abril, com um Concerto da Sociedade Filarmónica União 

Maçaense, podendo a data sofrer alteração, por dificuldades de agenda da Filarmónica. 

INAUGURAÇÃO DO ESPAÇO CIDADÃO DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente informou que se espera poder inaugurar o Espaço Cidadão de 

Cardigos em março ou abril próximo, salientando que as obras estão concluídas e que 
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apenas restam fazer afinações com a Agência Para a Modernização Administrativa 

(AMA) relativamente a algumas exigências quanto ao mobiliário e sinalética. 

SESSÃO DE ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

O Sr. Presidente relembrou que a Assembleia Municipal de Mação realizar-se-á 

amanhã, pelas 10h00, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira. 

REUNIÃO NO COMANDO TERRITORIAL DA GUARDA NACIONAL REPUBLICANA, 

EM SANTARÉM 

O Sr. Presidente informou que, durante a manhã de hoje, esteve numa reunião em 

Santarém, solicitada pelo Comando Territorial da Guarda Nacional Republicana, 

acompanhado pelo Sr. Presidente da Assembleia Municipal e pelo Sr. Vice-Presidente 

da Câmara Municipal, no âmbito das últimas declarações públicas relativamente aos 

efetivos no Concelho de Mação. Referiu que foram esclarecidos os pontos de vista, quer 

da Autarquia de Mação, quer da Guarda Nacional Republicana, e que, pela forma cordial 

como a reunião decorreu, conclui-se que as relações amistosas sejam mantidas e que o 

Posto de Mação tenha o número adequado de efetivos da GNR, para que seja garantida 

a segurança dos nossos cidadãos. 

--------------------------------- SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO----------------------------------- 

OBRA JUNTO DA MINA 

O Sr. Vereador António Louro informou que está concluída a fase mais complexa da 

obra junto ao Restaurante <O Godinho=. Referiu que a cedência da via nada tinha a ver 

com a mina, mas sim com o apodrecimento de raízes de árvores antigas e que a 

situação está já regularizada. 

AÇÕES DE ESTABILIZAÇÃO DE EMERGÊNCIA PÓS INCÊNDIOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que continuam a decorrer as empreitadas para 

Estabilização de Emergência Pós Incêndios. Os trabalhos decorrem em Amêndoa e 

Cardigos, nomeadamente no que se refere ao controlo de combustíveis e retirada de 

material queimado, sem valorização económica para os proprietários, bem como forma 

de melhorar o aspeto dos terrenos. 

------------------------------SRA. VEREADORA MARGARIDA LOPES------------------------------- 

SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes felicitou a Sociedade Filarmónica União Maçaense 

pela Exposição dos seus 160 anos, patente na Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira, 

até ao final do mês de março, pela promoção de atividades desta instituição centenária e 

para a qual aconselha uma visita. 
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JOGOS TRADICIONAIS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se iniciaram as atividades dos Jogos 

Tradicionais, este fim de semana em Envendos, com uma adesão significativa, devendo 

os mesmos continuar pelas restantes freguesias, durante os próximos meses. Apelou à 

participação de todos. 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA CONTRA A OBESIDADE INFANTIL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que a Câmara Municipal de Mação se 

associou à Associação Portuguesa Contra a Obesidade Infantil, através de projetos nas 

escolas, de prevenção da obesidade infantil e combate à má nutrição. 

COMEMORAÇÃO DOS 15 ANOS DAS PISCINAS MUNICIPAIS COBERTAS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que no dia 05 de março se comemora os 15 

anos das Piscinas Municipais Cobertas, com atividades e animação durante a manhã. A 

iniciativa será oportunamente divulgada. 

-----------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA----------------------------------- 

CARLOS SARAMAGO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta deixou uma palavra de conforto ao Munícipe e Artista 

Plástico, Carlos Saramago, com votos de rápidas melhoras. 

ECONOMIA DE ÁGUA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta questionou se a nível local já foram feitas diligências para 

alertar a população para a economia de água.  

O Sr. Presidente respondeu que a Câmara e a Tejo Ambiente reunirão, para tomar 

medidas para elucidar nesse sentido, sendo que, muito provavelmente o Governo dará 

igualmente indicações para informação da população. 

VESPA VELUTINA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta questionou se está planeada a continuação das medidas 

no combate à Vespa Velutina. 

O Sr. Vereador António Louro respondeu que a intenção é continuar e reforçar a 

intervenção. Referiu que, devido ao fraco inverno, os ninhos estão ativos, sendo 

expetável que no próximo ano o número seja elevado. Informou que a intervenção passa 

pela colocação de armadilhas e destruição de ninhos. 

OBSERVAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que gosta de saber das novidades pelo Sr. 

Presidente e no caso da Inauguração dos Passadiços de Ortiga foi informado pela 

Comunicação Social. 
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-------------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------

-------------------------------------------ATA DA REUNIÃO ANTERIOR--------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de 

terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida antecedência. 

--------------------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 37, respeitante ao 

dia 22 de fevereiro de 2022, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3 618 841,36€ (três milhões, seiscentos e dezoito mil, oitocentos e quarenta e um euros 

e trinta e seis cêntimos), Operações Não Orçamentais: 37 566,25€ (trinta e sete mil, 

quinhentos e sessenta e seis euros e vinte e cinco cêntimos). 

---------------------------------------------------------DIGNITUDE--------------------------------------------- 

PROGRAMA ABEM 

A Câmara tomou conhecimento de email da Dignitude, datado de 14 de janeiro de 2022, 

no qual informa da Relação Resumo Global referente ao contributo solidário de 

dezembro de 2021, do Município de Mação, ao abrigo do Programa abem, no montante 

de 600,00€ (seiscentos euros). 

------------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES (ANMP)---- 

TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS – AÇÃO SOCIAL 

A Câmara tomou conhecimento de circular da ANMP, datada de 18 de janeiro de 2022, 

na qual informa que os Municípios que não pretendam aceitar as competências no 

domínio da ação social até 01/04/2022, possam requerer o alargamento do prazo até ao 

fim do ano de 2022, mediante comunicação à Direção-Geral das Autarquias Locais 

(DGAL) até ao próximo dia 14 de março. 

------------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES (ANMP)---- 

TABELA REMUNERATÓRIA PARA OS ELEITOS LOCAIS DOS MUNICÍPIOS PARA 

2022 

A Câmara tomou conhecimento de circular da ANMP, datada de 17 de janeiro de 2022, 

na qual informa das remunerações dos eleitos locais dos Municípios para 2022. 

--------------------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO-------------- 

TRANSPORTE A PEDIDO 

A Câmara tomou conhecimento de email da CIM Médio Tejo, datado de 15 de fevereiro 

de 2022, no qual é remetido o Relatório Anual com os dados estatísticos relativos ao ano 

de 2021 para os serviços de transporte a pedido de âmbito concelhio e serviços LINK. 
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O Sr. Presidente mencionou a satisfação pelo aumento significativo de passageiros e 

kms durante os anos 2020 e 2021. 

----------------------------------------------MUNICÍPIO DE CONSTÂNCIA------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO  

Foi presente a reunião, pedido de apoio do Município de Constância, datado de 02 de 

fevereiro de 2022, para cedência de 100 baias, no âmbito da realização da Festa de 

Nossa Senhora da Boa Viagem/Festas do Concelho 2022. 

Foi apresentada a seguinte proposta pelo Sr. Presidente: 

<Na sequência do pedido de apoio da Câmara Municipal de Constância, datado de 02 de 

fevereiro de 2022, para cedência de baias, no âmbito da realização da Festa da Nossa 

Senhora da Boa Viagem/Festas do Concelho de Constância 2022, nos termos da alínea 

o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.= 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar o solicitado. 

----------------------------------------------MUNICÍPIO DE CONSTÂNCIA------------------------------- 

FESTA DE NOSSA SENHORA DA BOA VIAGEM/FESTAS DO CONCELHO 2022. 

Foi presente a reunião, pedido de colaboração do Município de Constância, datado de 

09 de fevereiro de 2022, para o Município de Mação se fazer representar na Bênção dos 

Barcos com uma pequena embarcação engalanada e identificada com a bandeira do 

Município, no âmbito da realização da Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem/Festas 

do Concelho 2022. 

O Sr. Presidente referiu que será contactada a Associação <Amigos da Estação de 

Ortiga=, no sentido de poder ser disponibilizado o Barco Picareto, para a participação 

solicitada. 

---------------------------------ACADEMIA DE PRODUTORES CULTURAIS------------------------ 

PROJETO FÔLEGO – CONVITE VISITA À ISLÂNDIA 

Foi presente a reunião, convite da Academia de Produtores Culturais, para que o Sr. 

Vereador, Eng.º António Louro pudesse integrar a comitiva portuguesa que participará 

numa visita à Islândia, entre os dias 27 de fevereiro e 05 de março de 2022, no âmbito 

da atividade ICE & FIRE que integra o Projeto Fôlego, alicerçado no Museu de Arte Pré-

histórica e do Sagrado no Vale do Tejo, Mação. 

Foi deliberado, por unanimidade, aceitar o convite e autorizar a participação. 

---------------------AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA (AMA)--------- 
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PROTOCOLO ESPAÇO CIDADÃO CARDIGOS 

Foi presente a reunião, minuta de protocolo a celebrar com a AMA, no qual são definidos 

as regras para a instalação de Espaço Cidadão e o seu respetivo funcionamento no 

Município de Mação. 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar o referido Protocolo. 

-----------------------------------<GRUPO DE SAÚDE – O MEU DOUTOR= ------------------------- 
CEDÊNCIA DE ESPAÇO PÚBLICO 

Foi presente a reunião, pedido do <Grupo de Saúde – O Meu Doutor=, datado de 05 de 

fevereiro de 2022, no qual é solicitada cedência de espaço para Unidade Móvel Médica 

para consultas e exames auditivos. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedência do espaço junto ao Edifício da 

Câmara Municipal, como habitualmente. 

-----------------------------------INFORMAÇÃO SERVIÇO TAXAS E LICENÇAS ----------------- 

INSTALAÇÃO DO CIRCO ARENA EM MAÇÃO - REQUERIMENTO 

Foi presente a reunião, Informação Nº 604, datada de 16 de fevereiro de 2022, na qual 

dá conhecimento de requerimento de Márcio Durval Torralvo Costa Freita, proprietário 

do Circo Arena, para a instalação do Circo, em Mação, nos dias 25 a 27 de março 

próximo. Informam os serviços que o valor a cobrar pela área a ocupar na via pública é 

de 116€/dia, salientando que a proposta não apresenta qualquer enquadramento legal 

no Regulamento Municipal, deixando à consideração superior. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a instalação do Circo Arena, nos termos 

expostos na referida Informação. 

-------------------------------INFORMAÇÃO SERVIÇO DE APROVISIONAMENTO--------------- 

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DO CINETEATRO MUNICIPAL DE 

MAÇÃO 

Foi presente a reunião, Informação Nº 573, datada de 14 de fevereiro de 2022, referente 

ao processo Nº69/2021- Concessão da Exploração do Bar do Cineteatro Municipal de 

Mação, para autorização da adjudicação da concessão à ZAPPINGPARADE, LDA nos 

termos propostos e aprovação da respetiva minuta de contrato. 

A Sra. Vereadora Margarida Lopes não participou na votação.  

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a adjudicação da Concessão da Exploração 

do Bar do Cineteatro Municipal de Mação, à ZAPPINGPARADE, LDA, pelo valor total 

mensal de 675,27€ (seiscentos e setenta e cinco euros e vinte e sete cêntimos), pelo 

período de 5 (cinco) anos. 
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Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

RURAL MOVE – ASSOCIAÇÃO PARA A PROMOÇÃO DO INVESTIMENTO NOS 

TERRITÓRIOS DE BAIXA DENSIDADE---------------------------------------------------------------- 

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO 

A Sra. Vereadora Margarida Lopes, apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do acordo já firmado com a Associação Rural Move – Associação para o 

Investimento dos Territórios de Baixa Densidade, após deliberação de Câmara em 

novembro de 2021, para disponibilização de um coworking gratuito para trabalhadores 

remotos indicados pela referida Associação, e após atualização de procedimentos, 

proponho que a Câmara Municipal de Mação formalize, nos teros a línea u) do nº1 do 

artigo 33º - Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, o 

Protocolo de Cooperação anexo para a execução deste projeto e Mação.= 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar a celebração do Protocolo de Cooperação. O 

espaço a disponibilizar será o Centro de Formação. 

--------------------------------EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE----------------------- 

Foi presente a reunião, para ratificação, Protocolo que estabelece as condições de 

contratação e funcionamento das Equipas de Intervenção Permanente, celebrado entre a 

Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil, a Câmara Municipal de Mação e a 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Mação, assinado em julho de 

2022. 

O Sr. Presidente relembrou que foi dado conhecimento à Câmara da assinatura do 

Protocolo, na reunião de 28 de julho de 2021. Contudo, para clarificar a deliberação, 

solicita a ratificação do documento. 

Foi deliberado, por unanimidade, ratificar o Protocolo. 

----------------PROPOSTA DE SUPLEMENTO DE PENOSIDADE E INSALUBRIDADE----- 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<O Decreto-Lei n.º 93/2021, de 9 de novembro, procede à fixação de um suplemento 

remuneratório com fundamento no exercício de funções em condições de penosidade e 

insalubridade, determina o artigo 2.º que se aplica aos trabalhadores integrados na 

carreira geral de assistente operacional que desempenhem funções nas áreas  de   

recolha e tratamento de resíduos e tratamento de efluentes, higiene urbana, do 

saneamento, dos procedimentos de inumações, exumações, trasladações, abertura e 
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aterro de sepulturas, limpeza de canis e recolha de cadáveres animais, bem como 

asfaltamento de rodovias de que resulte comprovada sobrecarga funcional que potencie 

o aumento da probabilidade de ocorrência de lesão ou um risco potencial agravado de 

degradação do estado de saúde.  

Em termos procedimentais, nas autarquias locais, a competência para definir quais são 

as funções que efetivamente preenchem os requisitos de penosidade e insalubridade e, 

inerentemente, o seu nível alto, medio ou baixo, pertence ao órgão executivo (Câmara 

Municipal), sob proposta financeiramente sustentada do Presidente da Câmara, do 

Presidente da Junta ou do dirigente máximo do serviço, quando aplicável (cfr. n. º2 do 

artigo n.º 3 do Decreto-Lei n.º 93/2021, de 9 de novembro). 

O suplemento é abonado em tantos dias quantos aqueles que efetivamente forem 

prestados pelo trabalhador em sujeição àquelas condições. 

Os serviços externos no âmbito da segurança, higiene e saúde no trabalho, emitiram o 

Parecer Fundamentado N.º 1/CIMT/2022. 

Foram ouvidos os representantes sindicais da Câmara Municipal. 

No mapa de pessoal do Município de Mação existem um conjunto de trabalhadores 

afetos às áreas funcionais indicadas e que reúnem os requisitos legalmente 

apresentados, sendo proposto conforme informação n.º 008, datada 03/02/2022, e 

informação n.º 009 datada de 16/02/2022, elaboradas pelo Chefe de Divisão de Obras e 

Equipamentos Municipais, António Jorge de Sousa Monteiro Saraiva, Eng.º, a atribuição 

do suplemento de penosidade e insalubridade aos trabalhadores constantes na referida 

informação.  

As condições de atribuição dos suplementos de penosidade e insalubridade, assim 

como outras formas de compensação em função das particularidades da prestação de 

trabalho nessas condições, estão tipificadas na alínea b) do nº 3 do artigo 159º da LTFP, 

aprovada em anexo à Lei nº 35/2014, de 20 de junho, na sua atual redação;  

Foram apurados os encargos máximos para 2022, com a aplicação do suplemento de 

penosidade e insalubridade aos trabalhadores do Município de Mação, cuja proposta de 

cabimento se junta em anexo.  

Assim, propõe-se à Câmara Municipal aprovar o seguinte:  

1- Ao abrigo do artigo 2º e n.º 2 do artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 93/2021, de 9 de 

novembro, a atribuição do Suplemento de Penosidade e Insalubridade aos trabalhadores 

da Carreira Geral de Assistente Operacional que seguidamente se identificam: 
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Recolha e tratamento de resíduos, 

inclui recolha de animais vivos e já 

cadáveres 

Luís Miguel Pereira Carias 

Carlos Manuel Sobreira Pedro 

Luís José Marques Branco (somente 

em férias ou quando exista uma 

acumulação de resíduos) 

Higiene urbana 

 

António João Oliveira Silva Carvalho 

António Manuel Dias 

Saneamento (quando são chamados 

a promover ações de 

desentupimentos de esgotos) 

Carlos Manuel Largo Moleiro 

Carlos Manuel Marques de Matos 

Inumações, exumações, 

trasladações, abertura e aterro de 

sepulturas 

José Alberto Lopes Raposo Carpinteiro 

Mário Lopes 

Nuno  António Lourenço Pires 

Asfaltamento de rodovias Gabriel Marques Dias 

José Maria Marques Silva 

João Alberto Esteves Ribeiro 

Henrique Marques Alves 

Jorge Filipe Maia Moleiro 

António Marques Lopes 

 

2-A atribuição do suplemento de penosidade e insalubridade, aos trabalhadores abaixo 

indicados: quando por falta de meios humanos ou por circunstâncias imprevistas e 

de urgência têm de executar trabalhos que se encontram consagrados no artigo 2º 

do Decreto-Lei n.º 93/2021, de 9 de novembro. 

 

Saneamento (quando são chamados 

a promover ações de 

desentupimentos de esgotos) 

Aníbal Fernandes Luís 

José Manuel Mendes Aleixo Alves 

Agostinho Nuno Felícia Rei 

Luís António Felícia Rei 

Asfaltamento de rodovias Paulo Jorge Marques Matos 

Amílcar de Matos Canas 

Manuel Fernando Marques Matos 

João Paulo Alves Gaspar 



 13 

João Paulo Pereira Milhariço 

 

3-Em situações esporádicas, questões logísticas ou falta de recursos humanos, 

devidamente fundamentado e justificado pelo responsável dos serviços, 

Encarregado Geral Operacional e Chefe de Divisão de Obras e Equipamentos 

Municipais, se recorra a outros trabalhadores que não se encontrem 

contemplados na presente proposta. 

Após a conclusão do trabalho se proceda à submissão superior da descrição do serviço 

prestado, com a devida fundamentação, e se for o caso, se proceda à atribuição do 

Suplemento de Penosidade e Insalubridade ao trabalhador.  

4-O Suplemento de Penosidade e Insalubridade é de € 4,09, a que corresponde o nível 

médio de insalubridade ou penosidade, não sendo cumulável com outra prestação de 

idêntica natureza ou finalidade, independentemente da sua denominação.  

5-O suplemento é abonado em tantos dias quantos aqueles que efetivamente forem 

prestados pelo trabalhador em sujeição àquelas condições, devendo para tal, cada 

responsável do serviço fazer chegar ao serviço de Recursos Humanos do Município, até 

ao dia cinco do mês seguinte da prestação do serviço, a relação nominal dos 

trabalhadores e o número de dias em que o trabalhador exerceu as suas funções. 

6-A atribuição deste suplemento produz efeitos a partir do dia 1 de janeiro de dois mil e 

vinte dois.= 

O Sr. Presidente referiu que esta proposta foi elaborada pelos Recursos Humanos, com 

base na Informação do Chefe de Divisão de Obras e Equipamentos Municipais, 

relativamente aos colaboradores que têm direito a este suplemento, considerando a 

tipologia do seu trabalho.  

Mais referiu que o assunto deverá ser novamente analisado no próximo ano. 

O Sr. Vereador António Louro deixou duas ressalvas quanto ao assunto. A primeira 

refere-se aos colaboradores da Proteção Civil, nomeadamente no que se refere aos 

incêndios, uma vez que são os que estão na linha da frente. A segunda é a preocupação 

manifestada pelo funcionário que faz a aplicação de pesticidas, que alertou para a 

situação de maior risco. 

O Sr. Presidente reiterou a intenção de nova análise do assunto no próximo ano e 

partilhou algumas reservas relativamente a este assunto. Disse tratar-se de um tema 

recente, no âmbito da atuação municipal, onde as Câmaras Municipais tentam perceber 

a melhor forma de o mesmo ser encarado, carecendo de análise, no sentido de não se 
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cometer injustiças, por defeito ou por excesso. Referiu ainda que talvez a empresa de 

Higiene e Segurança no Trabalho seja a entidade adequada para nos assessorar nesta 

matéria e definir critérios objetivos relativamente a este assunto. 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, conforme o exposto. 

----------------------------------CANDIDATURA CENTRO DE NEGÓCIOS--------------------------- 

MORANGO DE MAÇÃO – QUINTINHA DO SARILHO 

Foi presente a reunião, candidatura ao Centro de Negócios pela empresa Morango de 

Mação – Quintinha do Sarilho, para armazenamento de produtos agrícolas. 

O Sr. Presidente informou que havendo disponibilidade no local, a Candidatura está em 

condições de ser aprovada. 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar a candidatura. 

----------------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS Nº1 DE ABRANTES------------------ 

REQUISIÇÃO DE TORRE MULTIATIVIDADES 

Foi presente a reunião pedido do Agrupamento de Escolas Nº1 de Abrantes, datado de 

18 de fevereiro de 2022, no qual solicitam a requisição da torre de multiactividades em 

Ortiga, para realização de atividade com alunos do Curso Profissional de Técnico de 

Desporto, em parceria com a empresa GaviAdventure, no próximo dia 25 de março. 

Foi deliberado, por unanimidade, aprovar o solicitado. 

----------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL---------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO 23871/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel para venda no Concelho de 

Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------- 

REQUERENTE: DIAS E NUNES, LDA. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento da empresa 

Dias e Nunes, Lda. registado na secretaria em 17 de fevereiro de 2022, em que requer 4 

estacionamentos em frente à loja sita no Largo dos Bombeiros Voluntários, nº 17ª, a 

Câmara deliberou por unanimidade conceder 2 lugares para cargas e descargas, no 

local solicitado pela referida empresa. 

------------------------------------------AUTO DE VISTORIA----------------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA MANUELA MATOS MARQUES PIO 
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A Câmara tomou conhecimento de Auto de Vistoria a edificação situada na Rua Padre 

António Pereira de Figueiredo, nº 58, em Mação, para efeitos de verificação pericial do 

estado do imóvel em relação a eventuais problemas de construção, segurança ou 

salubridade, requerido por Maria Manuela Matos Marques Pio. 

------------------------------------------AUTO DE VISTORIA----------------------------------------------- 

REQUERENTE: INSTITUTO DA HABITAÇÃO E DA REABILITAÇÃO URBANA 

A Câmara tomou conhecimento de Auto de Vistoria a edificação situada na Rua Portela 

do Vale nº 82, R/c Esq., em Mação para efeitos de verificação de condições de 

insalubridade e que teve a presença de técnicos da Câmara Municipal de Mação, 

representantes da Autoridade de Saúde, Unidade de Saúde Pública do Agrupamento de 

Centros de Saúde do Médio Tejo, representante do Instituto da Segurança Social, 

Guarda Nacional Republicana e representante do requerente, Instituto de Habitação e 

da Reabilitação Urbana. 

-----------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------- 

LICENCIAMENTO DE ESPLANADA 

REQUERENTE: HELENA MARIA LOURENÇO SIMÕES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Helena 

Maria Lourenço Simões, em que requer autorização para aplicar uma esplanada coberta 

e fechada junto ao estabelecimento comercial que possui sito na Rua 5 de Outubro, nº 1, 

em Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: BENOIT ALBERT GHISLAIN 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Benoit Albert A Ghislain, registado na secretaria sob o nº 253 em 7 de 

janeiro de 2022, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo nº 

12, secção BX da Freguesia de Envendos, Concelho de Mação, é atravessado por um 

caminho público, podendo vir a formar duas parcelas de terreno distintas e autónomas 

entre si. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: MIGUEL LOURENÇO FARINHA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Miguel 

Lourenço Farinha registado na secretaria sob o nº 1983 em 18 de fevereiro de 2022, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 
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ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 380 da secção AL, da Freguesia de 

Cardigos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 380 da secção AL, da Freguesia de Cardigos. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: MARIA ISABEL DIAS RIBEIRO DA SILVA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Isabel Dias Ribeiro da Silva, registado na secretaria sob o nº 1430 em 7 de fevereiro de 

2022, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 41, nº 43 e nº 46 da secção 

AR, da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou 

por unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização 

do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os 

artigos nº 41, nº 43 e nº 46 da secção AR, da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: MARIA ISABEL DIAS RIBEIRO DA SILVA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Isabel Dias Ribeiro da Silva, registado na secretaria sob o nº 1431 em 7 de fevereiro de 

2022, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 47 da secção AR, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, 

informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 47 da secção AR, 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 
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---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: MARIA ALZIRA DAS NEVES DE MATOS TOMÉ 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Alzira das Neves de Matos Tomé, registado na secretaria sob o nº 1712 em 15 de 

fevereiro de 2022, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 251 e nº 75 

da secção H e Z, respetivamente, da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

dos prédios rústicos com os artigos nº 251 e nº 75 da secção H e Z, respetivamente, da 

União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- João Matos Dias – Envendos 

- João Paulo Gil Ribeiro Mendes – Mação 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e, 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Manuel Marques Nicolau, residente em Penhascoso, para legalização da conclusão 

de obras de reconstrução e ampliação de edificação em Penhascoso; 

- De Carlos Manuel do Carmo Felizardo, residente em Amêndoa, para construção de 

muros de vedação confinantes com a via pública em Amêndoa: 

- De Júlio da Silva Lopes, residente em Queixoperra, para legalização de piscina em 

Queixoperra; 

- De Marta Raquel Ferreira Dias, residente em Mação, para construção de piscina em 

Mação; 
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- De Cátia Filipa da Cruz Lopes, residente em Queixoperra, para legalização de piscina 

existente em Queixoperra; 

- De Vânia Raquel Martins Jesus, residente em Mação, para demolição e reconstrução 

de edifício destinado a habitação em Penhascoso; 

- De Greatsoul – Pharma Portugal, Unip. Lda., para construção de unidade agro – 

industrial em Estação de Ortiga. 

- De Sandra Maria Martins Cardoso Alves, residente em Rosmaninhal, para alteração de 

edifício existente em Rosmaninhal. 

------------------------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------- 

D. IDALINA COSTA  

Presente na reunião, a D. Idalina Costa, residente em Monte Penedo, União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, informou que a propriedade do vizinho 

tem muito mato, o que considera um perigo. Referiu que no passado o terreno foi limpo. 

Informou ainda que o escoamento das águas na valeta desagua para dentro da sua 

habitação, o que tem causado imensos transtornos. 

O Sr. Presidente informou que se deslocará ao local para analisar a situação. 

-------------------------------------------------- ENCERRAMENTO ----------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente ata que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Ana Margarida Gonçalves Marcão, Técnica Superior, subscrevo e 

assino: 


